

El presidente del partido, Guillermo Ramírez, dijo que la remuneración que percibía en la USS era “muy alta”: Cubillos arremete contra presidente de la UDI luego de que pidió explicaciones por su sueldo

La exministra ha respondido con dureza todas las críticas en su contra y los dardos alcanzaron al conglomerado del cual es exmilitante tras haber tenido cruces con personeros oficialistas.

JUAN PABLO GUZMÁN

Ha sido una estrategia recurrente. No pasa mucho rato desde que la candidata a alcaldesa de Las Condes Marcela Cubillos (Ind.) recibe alguna nueva crítica por la polémica en torno al sueldo de \$17 millones que gana como docente de la U. San Sebastián hasta que ella, a través de sus redes sociales, responde de forma frontal contra el responsable de los dichos.

En un estilo duro, la exministra ha optado por acusar a la izquierda de querer inmiscuirse en la vida privada de las demás personas y tildar la polémica como una arremetida “octubrista” en su contra cuando se ha referido al tema. Sin embargo, ayer los dardos llegaron hasta su propio sector luego de que Cubillos pasase a apuntar directamente contra la UDI —partido del cual es exmilitante— tras el emplazamiento de su presidente, Guillermo Ramírez, para que dé más explicaciones por el sueldo que percibía.

El también diputado señaló que “nosotros consideramos que el monto que recibía Marcela Cubillos es muy alto en comparación con otras actividades académicas similares y, por lo tanto, esto requiere una aclaración”. Sobre si mantienen el apoyo a la candidata, dijo que “no hay que adelantarse” y también solicitó a la Universidad San Sebastián dar explicaciones por la polémica, ya que la casa de estudios se ha mantenido en silencio toda la semana.

En la misma línea, el presidente de RN, el senador Rodrigo Ga-

lilea, dijo que los antecedentes que se han conocido “llaman la atención”. “Nosotros como Chile Vamos somos unos convencidos que los recursos, especialmente en educación, tienen que ser bien administrados en todas sus formas (...). En este caso creemos que tanto la universidad como ella deben hacer ante las autoridades que correspondan la justificación de dicha remuneración”, aseveró.

La respuesta de Cubillos no tardó en llegar —y aunque hace tan solo tres días había retuiteado una publicación de Ramírez con críticas a Tohá— cargó contra el presidente de la UDI. “Soy independiente hace más de 12 años pero si al presidente de la UDI le preocupan los altos sueldos en una universidad privada, que parta por preguntar a la USS y a todas las universidades privadas por los sueldos de los militantes de la UDI que ocupan cargos directivos”, aseveró la exsecretaria de Estado con Sebastián Piñera.

Y es que, aunque oficialmente en Chile Vamos mantendrán el respaldo “por ahora”, el conglomerado ha optado por distanciarse de su figura y han hecho ver que ella es candidata independiente. Incluso hay quienes recuerdan que pese a haber sido invitada al acto de lanzamiento de campaña, Cubillos prefirió no asistir.

Así, pese a que hay parlamentarios de ChV que respaldan su candidatura, se comenta que en caso de que las explicaciones no sean suficientes o se sumen nuevos antecedentes, habría espacio para eventualmente quitarle el apoyo, pues algunos advierten



“Nosotros consideramos que el monto que recibía Marcela Cubillos es muy alto en comparación con otras actividades académicas similares y, por lo tanto, esto requiere una aclaración”.

GUILLERMO RAMÍREZ
 PRESIDENTE DE LA UDI

que podría tener un mayor impacto electoral en comparación con lo ocurrido con Andrés Chadwick. Otros, en cambio, serían críticos de los dichos del presidente de la UDI y estiman que no debió poner en duda a la candidata de la derecha en Las Condes.

La arremetida contra Tohá

Con todo, el cruce entre Cubillos y Chile Vamos no fue el único



“Si al presidente de la UDI le preocupan los altos sueldos en una universidad privada, que parta por preguntar a la USS y a todas las universidades privadas por los sueldos de los militantes de la UDI”.

MARCELA CUBILLOS
 CANDIDATA A ALCALDESA DE LAS CONDES

que se registró ayer, pues también la exministra se enfrentó a la titular de Interior, Carolina Tohá (PPD), luego de que esta comparase su estilo con el de las autoridades venezolanas. “La señora Cubillos tiene el mismo estilo que las autoridades venezolanas. Cuando se ven pillados atacan, insultan, en lugar de, con transparencia, dar explicaciones, que es lo que uno espera de las personas públicas”, aseveró la ministra.

Otra vez por X, la candidata a

edil por Las Condes replicó a Tohá en duros términos: “Usted Carolina Tohá, la del ‘gatillo fácil’ y ‘habituales’ 37 asesinatos por feriado, que llamó a aprobar la Constitución del octubrismo, gobierna con los aliados de Maduro, insultó a una concejal que la criticó y definiendo la frontera con megáfonos. Su gestión en sí misma es un insulto”.

Quien salió en respaldo de la secretaria de Estado fue la vocera de Gobierno, Camila Vallejo

(PC), quien comentó que “quiero decir que es común y recurrente que se intente polemizar con autoridades de gobierno en distintas circunstancias, y esta no ha sido la excepción en el caso de la candidata Cubillos”.

Además, acotó que es necesario aclarar si dicha remuneración “incumple alguna normativa vigente respecto al lucro o los estándares propios que se pueda tener en materia de remuneraciones”.

Estrategia de Cubillos

En el entorno de la exministra afirman que ella seguirá defendiéndose porque estima que no ha hecho nada malo ni ilegal y que la remuneración que obtiene es por el valor que le dio una institución privada a su labor. Asimismo, estiman que no debería verse afectada su opción por la alcaldía de Las Condes. Sin embargo, señalan que fueron vistas como un ataque las declaraciones del presidente de la UDI y valoran que otras figuras de la derecha hayan defendido a la exministra.

Incluso, la propia Cubillos ha aprovechado para hacer campaña con su discurso. “Dicen que hablo fuerte e incluso que soy dura, con esa misma firmeza defenderé a todos los vecinos de Las Condes”, señala en un video que compartió en redes ayer.

Marco Moreno, director de la Escuela de Gobierno de la U. Central, cree que la proyección política se verá afectada.

“Si bien es cierto que no va a perder en Las Condes, puede que no alcance la votación que pretendía y puede generar un daño colateral en su sector político”, advierte.

Agrega que esto es lo que la estará llevando a actuar “con cierta dureza bajo la estrategia de que es mejor golpear que ser golpeado”. Así, dice, está tratando de cambiar el eje de la discusión pública para centrar la polémica en una disputa entre el oficialismo y la oposición”.